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APPEL À CANDIDATURFS POUR L'APPUI AUX PROJETS DE RECHERCHFJCALL FOR APPLICATION FOR RESEARCH PROJECTS 
SUPPORT 

Date limite de recevabilité des candidatures : 10 mai 2025/ Deadline for applications: 10 May 2025 

Le Recteur de l'Université de Maroua informe les enseignants-chercheurs de son institution du lancement de l'appel à projets 
dans la perspective de la tenue de la XXIVème session de son Comité d'Etude et d'appui à la Recherche et à la Pédagogie. En conformité 
avec le sous-programme 118 de son Plan de Performance Annuel 2025 consacré au Développement de la Recherche et de l'innovation 
universitaires, le but est de soutenir les projets de recherche qui contribueront non seulement au rayonnement scientifique de l'institution, 
mais participeront au développement économique et social du Cameroun par l'accroissement et le transfert dans le tissu industriel d'un 
stock de connaissances novatrices. / The Hector of The University of lllaroua informs the teac/Jers anrl researc/Jers of the institution unrler 
ois c/Jarg, of the launc/J oit/Je calf for applicabon for projects in view of the 24th session oils Comm11tee for the Stur/y ;mrl Support of 
Researc/J anrl Per/agogy. Accorrling to the suo-programme 118 of the 2025 Annual Performance Pl;m, rlerlicaterl to the rlevelopment of 
university researc/J anrl innovation, the aim is to support researc/J projects that no! on/y contri/Jute to the institubon s scienb'fic reputabon, 
out also to Cameroun s economic anrl social rlevelopment oy increasing anrl transferring innovabve lrnowler/ge to the inrlustrial fa/Jric. 

Objectifs et cible/ Aim and objective 
D'une manière générale, la recherche à l'université vise entre autres, le développement et le progrès dans tous les domaines de 

la connaissance ; la valorisation des résultats par le développement de l'innovation et du transfert de la technologie, la diffusion des 
connaissances scientifiques à travers le partage de la culture scientifique, technique et technologique en vue de la transformation 
structurelle du tissu productif national. Dans cet esprit, l'objectif du présent appel est d'identifier, sélectionner et appuyer les projets des 
enseignants-chercheurs de l'UMa (individuellement ou par équipes), susceptibles de contribuer au développement et à la promotion de 
l'innovation scientifique, économique, politique et sociale. Ils devront donc répondre aux nécessités de la recherche opérationnelle tout 
en soutenant la valorisation des recherches conduites par les enseignants-chercheurs. Les projets transdisciplinaires ou intégrants des 
chercheurs de différents établissements de l'UMa sont vivement encouragés./ ff'irle/y, the o/Jjecbves of umversity researc/J inclurle the 
rlevelopment anrl progress of lrnowler/ge in every lie/ri; the explolation of results throug/J the rlevelopment ofinnovation ;mr/ tec/Jno/ogy 
transfer; the rlisseminabon of scienb'fic lrnowler/ge throug/J the s/Jaring of scienb'fic, tec/Jnical ;mrl tec/Jnological culture in orrler to 
transform the structure of nabonal prorluction. Consequent/y, the aim of this calf for proposais is to irlenti(y, seled ;mtl support projects 
oy The llJla /œcoer-researcoers (inrliritlua//y or in fe3111s) /na/ are /ile/y /o coolri/Jute /o //Je tlerelopmeo/ ;mtl promotion of scieoli.ic, 
ecoooouc, poütit:al antl social inooratioo. They must therefore meet the neerls of operational researc/J w/Jile supporting the rlevelopment 
of researc/J carrier/ out /Jy teac/Jer-researc/Jers. Transrlisciplinary projects or projects involving researc/Jers liom rlifferent Ullfa 
esta/Jlis/Jments are strong/y encouraged 

Conditions d' éligibilité/Eligibility conditions : 



y. 

Peuvent être porteurs de projets, les enseignants-chercheurs de rang magistral et les Chargés de Cours expérimentés de 
l'Université de Maroua/ Experienced lecturers and senior lecturers at The University of Maroua are eligible ; 
Composition du dossier de candidature/ Application form composition : 
Les soumissions devront contenir les pièces suivantes /The files must contain the following documents: 

✓ Une demande adressée à Monsieur le Recteur S/C le Chef d'établissemen~ S/C le Chef de département/ A request addressed 
to the Rector C/0 the Head of F.stablishmen~ C/0 the Head of departement ; 

✓ Un formulaire de synthèse de candidature ( cf. annexe) régulièrement renseigné/ A completed summary form of the application 
(see appendix) : 

✓ Un projet de recherche détaillé indiquant/ A detailed research project indicating : 
- le contexte justifiant la pertinence de la recherche, la problématique, la méthodologie, les objectifs, les intérêts et le caractère original 
ou innovant de la recherche, les résultats escomptés et leur exploitation éventuelle/ the context justifying the relevance of the research, 
the problem, the methodology, the objectives, the interests and the original or innovative nature of the research, the expected results and 
their possible exploitation; 
-Le protocole d'exécution/the implementation protocol ; 
-Les moyens techniques et humains requis pour l'exécution du projet/ The technical and human resources necessary to carry out the 
project; 
-Le chronogramme d'exécution du projet/ the project implementation schedule; 
-Le devis estimatif du projet précisant l'apport personnel, les subventions éventuellement disponibles et l'appui sollicité/ An estimate of 
the cost of the project, with details of the applicant' s own contribution, any available grants and the support requested. 

✓ Un curriculum vitae détaillé du porteur du projet/ A detailed curriculum vitae of the project owner. 

Le Recteur/The Rector 

IDRISSOU Alloum 



FORMULAIRE DE CANDIDATURES POUR L'APPUI A LA FORMATION DES FORMATEURS/ APPLICATION FORM FOR SUPPORT FOR 
THE TRAINING OF TRAINERS 

IDENTIFICATION DU CANDIDAT/ IDENTIFICATION OF mE APPUCANT 
Nom/Name: 
Prénoms/ Firstname : 
Matricule/Registration Number : 
Etablissement/Establishment : 
Département/Departement : 
Filière(s) / Branch(es): 
Dernier diplôme/ Most recent Degree : 
Domaine de I' enseignement/Teaching domain : 

Disciplines enseignées/Subject taught : 

1- Voyages subventionnés par l'Université de Maroua/ Subsidised trips by The University of Maroua 
Objet du voyage/ Aim of the trip : 

Destination : 
Période/Period : 
2- Résumé du projet de la thèse ou à réaliser pendant le stage / Summary of the thesis project or project to be carried out during 
intemship 
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3- Etat des lieux sur le thème de la recherche/Etat d'avancement de la thèse 
Status of the research topic/thesis progress 

4- Intérêt de la formation (scientifique, pédagogique .•. et résultats escomptés)/ lnterest of the training (scientific, pedagogical. .. and 
expected results) • 

BUDGET DETAILLÉ/ITEMIZED BUDGET 
ELEMENT COUT/COST 

Total 
1) Apport personnel/Persona! contribution : 

2) Montant sollicité/ Amount requested: 

Etablissement d'accueil/ Host Establishment: 
Raison sociale/Business Name : 
Responsable Scientifique/Scientific director : 
Avis du Responsable/Opinion of the director : 

Page 2 sur 3 



AVIS MOTIVES/REASONNED OPINION 
Chef de Département/Head ofDepartment Chef d'Etablissement/ Head of Establishment 

Avis de la sous-commission/□pinion of the Suh-committee 

NB: Les bénéficiaires des subventions/missions sont obligatoirement tenus de produire dans les délais 

raisonnables un rapport adressé à Monsieur le Recteur de l'Université de Maroua./ Hecipients of 

grants/missions are required to submit a report to the Hector of The University of Maroua within a reasonable 

period of lime. 

Page 3 sur 3 




